

# Développement des régions autonomes de la République populaire de Chine Comment le Gabon peut-il s'inspirer du modèle chinois ?

GOM  
Xijiang/Chine

**AUJOURD'HUI**, la Chine célèbre son 70<sup>e</sup> anniversaire. Les avancées et les prouesses réalisées au cours de cette période fascinent le monde et amènent les uns et les autres à essayer de comprendre les mécanismes qui ont permis une évolution aussi rapide. Pour bien d'experts, ce développement rapide et tous azimuts s'est appuyé sur un modèle économique qui consiste à autonomiser les régions.

" Ceci a pour avantages de permettre à la région de définir elle-même ses priorités économiques et sociales, et laisser le soin au gouvernement central de se focaliser sur les grandes lignes ", a déclaré Mme Sophie Lyu, guide touristique.

La province du Xijiang qui affiche un développement spectaculaire tant sur le plan infrastructurel que sur le plan humain intéresse à bien des égards. Situé dans le Nord-Ouest, dans une zone à la fois désertique et montagneuse, la région autonome dite du Ouïghoure, dans le Xijiang, avec ses 21,81 millions d'habitants, suscite admiration de par son histoire et les accomplissements réalisés au cours des 70 dernières années. Pour mieux appréhender ces transformations, il est important de nous replonger dans la situation initiale ayant favorisé ces améliorations.

En 1978, le gouvernement chinois lance une vaste politique de réforme et d'ouverture dont le but fut d'éradiquer totalement la pauvreté. C'est ainsi que plusieurs provinces furent érigées en régions autonomes, avec pour effet quasi-immédiat un boom économique tous azimuts. La région de Ouïghoure fut celles dont les résultats furent visibles très rapidement dans de nombreux secteurs clés.

Dans le secteur de l'éducation, par exemple, parti avec 9 grandes écoles en 1949, le Xijiang a vu ce nombre se multiplier par 142 pour totaliser 1 278 écoles supérieures et universités actuellement. Idem pour les écoles primaires qui étaient à environ 1 300 en 1949, et qui sont passées à 3 368 en 2018, selon les chiffres du gouvernement provincial.

Depuis octobre 2016, dans les zones rurales de la province du Xinjiang,



Photo : UN Photo/Jean-Marc Ferré

Pour Baudelaire Ndong Ella, ambassadeur du Gabon en Chine, la stratégie économique adoptée par la Chine devrait constituer le modèle de développement pour le Gabon.



Photo : DR

Xijiang est un exemple réussi de développement des régions autonomes en Chine.

les frais de scolarité de toutes les maternelles ont été payés par le gouvernement. Le Xinjiang est aussi la première région de Chine au niveau provincial à offrir 15 années d'éducation gratuite, de l'école maternelle au lycée.

D'autres secteurs ont enregistré des progrès considérables. On pourrait citer le tourisme, qui est en perpétuelle augmentation, ou encore l'import-export qui dépasse la barre des 20 milliards de dollars en 2018. Ou encore le secteur de l'industrie tertiaire que les autorités locales définissent comme " le levier de la croissance économique de la province ". Selon les chiffres officiels, ce secteur a contribué à hauteur de 62,3% au taux croissance générale.

Mais de tous les axes, c'est surtout sur la lutte contre la pauvreté que se focalise l'action du gouvernement chinois. Et à ce propos, il a investi 69,59 millions de yuans (environ 5 milliards 892 millions de nos francs), entre 2014 et 2018 pour l'éradication de la pauvreté. Les chiffres officiels mentionnent que près de 3 millions de personnes sont sorties de la pauvreté, rien que dans cette province du Xijiang en 2018.

En fait, à l'orée des célébrations marquant les 70 ans de la Chine, experts et journalistes africains ayant assisté à ces festivités ont loué les efforts consentis par les autorités chinoises dans la lutte pour une prospérité partagée.

Pour Baudelaire Ndong Ella, ambassadeur du Gabon en Chine, cette stratégie économique chinoise qui a fait ses preuves devrait constituer le modèle de développement pour le Gabon, en quête d'une stratégie efficace de développement.

## COMMUNIQUE DE PRESSE

\*\*\*\*\*

La Direction Générale de BGFIBourse SA informe son aimable clientèle de la délocalisation de son siège social au 3<sup>e</sup> étage de l'immeuble Odysée, sis au Boulevard du bord de mer, lieu-dit « les Frangipaniers ».

Les opérations de déménagement s'effectueront du 25 au 27 Septembre 2019. Les activités reprendront de manière effective le lundi 30 Septembre 2019 aux heures habituelles.

Nos services étant momentanément perturbés durant toute la période du déménagement, nous restons joignables au (+241) 02 07 07 68.

Nous nous excusons d'avance pour le désagrément occasionné et vous remercions pour votre compréhension.

La Direction Générale